



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

2 de noviembre de 2023

RESUMEN EJECUTIVO  
*Coordinación de Comunicación Social*



---

## INFORMACIÓN DEL CONGRESO

---

### **Sin observaciones, entrega recepción de la Mesa Directiva del Congreso**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-observaciones-entrega-recepcion-de-la-mesa-directiva-del-congreso/>

Una vez concluidos los plazos para la entrega recepción de la oficina de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Ivonne Pantoja, no hizo ninguna observación y considera que todo está en orden. El pasado 15 de septiembre fue el relevo institucional, pero la presidente saliente, Julieta García, disponía de 15 días para entregar todos los asuntos en trámite que lleva esta oficina y la nueva presidente disponía de otros 15 días para revisar la documentación recibida y hacer cualquier observación, pero declaró que todo el papeleo se hizo en orden. El acto protocolario se llevó a cabo casi al término del plazo del que disponía la presidente saliente, el 27 de septiembre cuando recibió formalmente toda la documentación y a partir de entonces fue que asumió la representación legal del Poder Legislativo.

### **Atención a niños y defensa de animales, prioridades en el presupuesto para Daniela de los Santos**

<https://mimorelia.com/noticias/politica/atenci%C3%B3n-a-ni%C3%B1os-y-defensa-de-animales-prioridades-en-el-presupuesto-para-daniela-de-los-santos>

La legisladora local Daniela de los Santos Torres afirmó que sus prioridades dentro del análisis del presupuesto para el próximo año están enfocadas a la atención de niños y el fortalecimiento de la defensa de animales en la entidad. Por lo anterior, explicó, en este cierre de año, buscará se garantice el recurso necesario para el Centro de Atención y Justicia Integral para Niñas, Niños y Adolescentes, el cual, recientemente fue aprobado por el Congreso del Estado. Este espacio, recordó, servirá de apoyo para que los pequeños no sean re victimizados y en un solo lugar encuentren la atención de la Procuraduría del Menor, de un Ministerio Público, de un Juez e incluso reciban atención psicológica.

### **No esperará MC a que haya reforma electoral para postular migrantes**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/no-esperara-mc-a-que-haya-reforma-electoral-para-postular-migrantes/>

El partido Movimiento Ciudadano no esperará a que haya una reforma electoral para postular a migrantes como candidatos a puestos de elección popular, afirmó el diputado Víctor Manríquez. “Vamos a llevar candidaturas migrantes en los diferentes municipios y en los diferentes distritos, nosotros no esperamos esa reforma, lo vamos a realizar ya”, aseguró, quien va a palomear a los candidatos naranjas para las elecciones del 2 de junio de 2024. En esa ruta, dijo que la semana pasada tuvieron un foro migrante en su nuevo partido porque están construyendo una agenda que englobe las necesidades de la ciudadanía, y en ese sentido es que postularán migrantes a diputados y presidentes municipales.

### **Boletines:**

**Ayudemos a Acapulco sin condiciones: Dip. Luz García**



2 de noviembre de 2023

A una semana de que el huracán Otis, devastara gran parte de Acapulco, Guerrero, la diputada Luz María García García, del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES), continúa con la entrega de despensas y víveres a cientos de familias afectadas en colonias de Acapulco viejo, Bonfil y Punta Diamante. En medio del caos y la incertidumbre que padecen los habitantes tras haber perdido su patrimonio, el llamado de ayuda sigue vigente entre las calles, por lo cual el equipo legislativo del PES ha brindado su apoyo y solidaridad sin distinción ni condición ante la emergencia.

### **Concede TEEM conformación de Grupo Parlamentario a Movimiento Ciudadano en Michoacán**

Los legisladores de Movimiento Ciudadano logramos defender la representación en el Congreso de Michoacán que tiene la ciudadanía que votó por este proyecto, aseveró Oscar Escobar Ledesma, coordinador parlamentario, al celebrar la sentencia emitida por el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM). Al finalizar la sesión del TEEM en la que se ordenó al Congreso constituir de manera legal la bancada naranja en un plazo no mayor a 5 días, Escobar Ledesma expresó que se cumplió con la protección de los derechos de los legisladores, además de lograr un compromiso con la ciudadanía y el partido al que representan.

### **Alfonso no cumplió y el IMAIP lo acreditó; ahora que le responda a la Fiscalía: Barragán**

El diputado Juan Carlos Barragán Vélez, exigió al presidente municipal de Morelia cumplir la ley, no hacer el tema mediático, ante la nueva denuncia que presentó el legislador en su contra por no cumplir el ordenamiento del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP) y por rendir informes falsos ante la autoridad en materia de transparencia. Barragán fue muy claro al señalar que la denuncia es resultado de la opacidad y la falta de cumplimiento de la ley en materia de transparencia de parte del alcalde capitalino, quien mintió ante el IMAIP y desacató su resolución.

---

## INFORMACIÓN POLÍTICA

---

### **Barragán anuncia respaldo a Torres Piña rumbo al Senado**

<https://metapolitica.news/2023/11/01/barragan-anuncia-respaldo-a-torres-pina-rumbo-al-senado/>

Juan Carlos Barragán Vélez, diputado local por Morena, anunció su apoyo a Carlos Torres Piña en su aspiración para ser candidato al Senado de la República por el partido guinda. Durante una entrevista televisiva, Barragán destacó la dedicación de Torres Piña al servicio público y le expresó su respaldo de cara a las elecciones de 2024. El diputado local consideró que la incansable labor y el compromiso de Torres Piña con el servicio público lo convierten en la mejor opción para el Senado.

### **MC iniciará en noviembre definición de candidaturas federales, locales hasta diciembre**

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/mc-iniciara-en-noviembre-definicion-de-candidaturas-federales-locales-hasta-diciembre/>

A partir del 12 de noviembre movimiento ciudadano iniciará el proceso para el registro de precandidatos a la presidencia de la República, y del 13 al 16 de ese mismo mes para senadores y diputados federales, confirmó el líder estatal de este partido, Antonio Carreño



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder en acción*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

2 de noviembre de 2023

Sosa. En entrevista descartó que se pueda dar la asignación de candidaturas por compadrazgos o imposiciones para el proceso electoral que tendrá lugar en el 2024, se instala una mesa que encabeza Víctor Manuel Manríquez.

### **Anuncia CSI impugnación y movilizaciones por reglamento de Kuarichas**

<https://postdata.news/anuncia-csi-impugnacion-y-movilizacion-por-reglamento-de-kuarichas/>

Como irresponsable y violatorio de los derechos de los pueblos indígenas, calificó el vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán, Pavel Uliyanov Guzmán Macario, Reglamento del artículo 104 fracción III de la Ley del Sistema Estatal de Seguridad pública de Michoacán que regula las kuarichas, al anunciar la movilización, la impugnación y una ruta no solo jurídica, sino mediática, social y política. En entrevista, expuso que el reglamento será impugnado, por lo que han convocado a una reunión emergente para acordar las acciones a seguir, “nos estaremos reuniendo, de manera general ya habíamos acordado que si no nos consultaban es un hecho que vamos a estar impugnando, son 15 días que tenemos que impugnarlos, tenemos tiempo”, dijo.

### **Recorte presupuestal pondría en riesgo contratación de personal en comités electorales**

<https://postdata.news/recorte-presupuestal-pondria-en-riesgo-contratacion-de-personal-en-comites-electorales/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/recorte-a-presupuesto-implicaria-menos-personal-en-2024-iem/>

Frente a la pretensión del gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla de reducir lo que llamó “presupuesto excesivo y abusivo”, el presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM); Ignacio Hurtado Gómez, aceptó que un recorte por arriba de los 50 millones de pesos, pondría en riesgo la contratación de 900 personas que integran los 116 comités electorales. Luego de que en días pasados, el Consejo Electoral aprobó un proyecto de presupuesto de 798 millones de pesos para el proceso electoral 2024, Hurtado Gómez manifestó que no existe plan B, pero el primer paso será administrar los recursos que lleguen al IEM.

### **Formaliza Carlos Torres su registro por candidatura de Morena al Senado**

<https://www.contramuro.com/formaliza-carlos-torres-su-registro-por-candidatura-de-morena-al-senado/>

Carlos Torres Piña formalizó este miércoles su registro para buscar ser candidato de Morena al Senado de la República, según lo dio a conocer él mismo a través de su cuenta en X. Ahí habló de la necesidad de un relevo generacional “de una forma distinta de pensar, acorde a la ciudadanía”. Aseguró haber recorrido casi 70 municipios y haber construido “un poquito” más de cuatro mil comités en defensa de la Cuarta transformación.

### **Cancela Xóchitl visita a Michoacán prevista para 4 y 5 de noviembre**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/cancela-xochitl-visita-a-michoacan-prevista-para-4-y-5-de-noviembre/>

<https://indiciomich.com/xochitl-galvez-no-vendra-a-michoacan/>

La virtual candidata de PAN-PRI-PRD a la Presidencia de la República en 2024, Xóchitl Gálvez, canceló su visita a Michoacán, que estaba prevista para los días 4 y 5 de noviembre. Así lo dio a conocer el presidente del Comité Directivo Estatal del PRD, Octavio



2 de noviembre de 2023

Ocampo Córdova, quien, sin embargo, no refirió los motivos de la cancelación del programa, que consideraba una visita a Morelia, Tarímbaro y Zamora.

### **Llama Memo Valencia a partidos políticos a participar en la Mesa de Gobernabilidad**

<https://mimorelia.com/noticias/politica/llama-memo-valencia-a-partidos-pol%C3%ADticos-a-participar-en-la-mesa-de-gobernabilidad>

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, invitó a los dirigentes de los distintos partidos políticos en Michoacán a participar en las sesiones de la Mesa de Gobernabilidad. Lo anterior, luego de que en la última reunión, puntualizó, algunos partidos enviaron representantes o incluso no tuvieron presencia como fue el caso del Partido del Trabajo (PT), que ni siquiera envió a un representante.

### **Se encaran partidos rumbo a 2024; INE Michoacán promete imparcialidad**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/se-encaran-partidos-rumbo-a-2024-ine-michoacan-promete-imparcialidad/>

Tras la instalación del Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán, este miércoles, miembros de este órgano comprometieron apego a los principios democráticos, mientras que los partidos políticos exigieron seguridad, repartieron culpas y se encararon rumbo a la elección de 2024. El presidente del Consejo Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, comentó que a partir de este día este órgano administrativo-jurisdiccional en Michoacán se incorpora formalmente al proceso electoral concurrente en el cual el 2 de junio de 2024 se habrán de elegir mil 223 cargos en las urnas.

### **Interesados en ser consejeros electorales pueden participar para cubrir vacantes**

<https://www.contramuro.com/interesados-en-ser-consejeros-electorales-pueden-participar-para-cubrir-vacantes/>

Los interesados en ser consejeros electorales, pueden participar para cubrir las vacantes en los Consejos Distritales del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán. El Consejo Local del INE, aprobó este miércoles la convocatoria para los interesados quienes, deberán presentar a título personal su solicitud de registro y presentar su documentación original del primero al 15 de noviembre en las juntas Distritales Ejecutivas.

### **Consejo Supremo Indígena pide respeto a las tradiciones de Noche de Muertos**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/pueblos-originarios/consejo-supremo-indigena-pide-respeto-a-las-tradiciones-de-noche-de-muertos/>

El Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) se pronunció sobre la celebración del Día de las Ánimas, como se conoce en las comunidades originarias, y el respeto que solicitan a los visitantes, tanto hacia la tradición como hacia el apoyo al consumo de productos locales. En una rueda de prensa, Armando Bartolo de Jesús, coordinador general del consejo de administración de Jarácuaro, y Pavel Guzmán Macario, vocero del CSIM, expresaron la necesidad de que en la promoción realizada por los gobiernos en torno a esta celebración se destaque la importancia del respeto a las culturas originarias y las tradiciones en estas fechas tan relevantes para los pueblos.

### **Celebra Toño Carreño conformación de la bancada Naranja**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/celebra-ono-carreno-conformacion-de-la-bancada-naranja/>

El coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, Toño Carreño Sosa, celebró la resolución



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

2 de noviembre de 2023

del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), que permite la conformación de la bancada Naranja en el Congreso local. En un comunicado se informó que en conferencia de prensa, recordó que como diputados de Movimiento Ciudadano, tanto Oscar Escobar como Víctor Manríquez han presentado iniciativas a favor de las mayorías, pero ahora, como bancada, la voz de los ciudadanos será más escuchada en la máxima tribuna de Michoacán.

---

### INFORMACIÓN DE GOBIERNO

---

#### **Michoacán da bienvenida a turistas por Noche de Muertos**

<https://www.contramuro.com/michoacan-da-bienvenida-a-turistas-por-noche-de-muertos/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/dia-de-muertos-michoacan/tzintzuntzan-capital-del-reino-purepecha-esta-lista-para-la-noche-de-animas/>

Con gran afluencia de turismo nacional y extranjero comenzaron las actividades que enmarcan la celebración de Noche de Muertos en la zona Lacustre de Michoacán. El titular de la Secretaría de Turismo del estado, Roberto Monroy García, dio la bienvenida a los automovilistas que arribaban al Pueblo Mágico de Pátzcuaro, quienes mostraron su entusiasmo por ser parte de esta tradición ancestral.

#### **Esperan más 290 mil visitantes a la conmemoración de Muertos en la zona Lacustre de Michoacán**

<https://postdata.news/esperan-mas-290-mil-visitantes-a-la-conmemoracion-de-muertos-en-la-zona-lacustre-de-michoacan/>

Con un folleto con las actividades que se desarrollarán este 1 y 2 de noviembre en la zona lacustre del estado, el secretario de Turismo, Roberto Monroy García dio la bienvenida simbólica a visitantes y turistas que arribaron vía terrestre a Pátzcuaro, para vivir esta tradición ancestral en la que pobladores esperan que las ánimas de sus seres queridos bajen al plano terrenal a convivir por algunas horas. La expectativa es que Michoacán alcance una afluencia turística récord, aunque de inicio se calcula un incremento del 6%, que significaría el arribo de cerca de 290 mil visitantes de otros estados y países, mientras que en la derrama económica el aumento sería superior al 7%, es decir más de 306 millones de pesos.

#### **Realizan recorridos de vigilancia en la zona Lacustre**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/realizan-recorridos-de-vigilancia-en-la-zona-lacustre>

Como parte de las acciones interinstitucionales llevadas a cabo en el marco del operativo para fortalecer las tareas de vigilancia en la Noche de Ánimas 2023, el secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes, efectuó una gira de supervisión para garantizar el bienestar de las y los visitantes a los sitios de mayor atractivo turístico. Los patrullajes y recorridos de vigilancia se llevaron a cabo en los panteones y plazas públicas de Quiroga, Erongarícuaro, Arócutin, Jarácuaro, Tzurumútaru y Tzintzuntzan; sitios donde el secretario de SP, inspeccionó las labores que los agentes de la Guardia Civil implementan para disuadir toda conducta que vulnere el orden público de las ceremonias a efectuarse.

#### **Hasta 25 mil pesos por una habitación en Pátzcuaro, crítica Sectur**



2 de noviembre de 2023

<https://moreliactiva.com/hasta-25-mil-pesos-por-una-habitacion-en-patzcuaro-critica-sector/>

El secretario de Turismo de Michoacán, Roberto Monroy García, informó que para esta temporada de Noche de Muertos hubo hoteles que elevaron el precio de sus noches de habitación hasta los 25 mil pesos. Respetar las tarifas de ocupación es un tema que siempre pasa cuando hay más demanda y ya hay algunos hoteles que lo han incrementado así, afortunadamente no dejan de venir y Profeco ha estado haciendo recorridos, el problema es cuando te sorprenden pues ha veces que te comprometen dos o tres noches y el precio es muy elevado, un hotel que estaba en 3 mil pesos la noche de repente están en 25 mil pesos la noche, esto daña a los hoteles de Pátzcuaro, aunque son dos o tres», dijo.

### **Difícil de estimar el huachicol de agua en Michoacán: CEAC**

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/dificil-de-estimar-el-huachicol-de-agua-en-michoacan-ceac/>

Comisión Estatal de Gestión de Aguas y Cuencas de Michoacán reconoció que es difícil tener un conteo del huachicol de agua en ríos, presas y pozos. El titular de la dependencia, Roberto Arias dijo que corresponde a la Comisión Nacional del Agua, hacer una revisión del tema. Se deben, agregó, revisar las concesiones de agua y dónde se lleva a cabo extracción ilegal de ella.

### **Rauda Fiscalía 7 toneladas de víveres para damnificados de Guerrero por Otis**

<https://primeraplana.mx/archivos/957481>

Como muestra de solidaridad de las y los michoacanos, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), reunió más de 7 toneladas de víveres que en próximas horas serán enviados al estado de Guerrero para apoyar a las personas damnificadas por el huracán Otis. Al mediodía de este martes, el fiscal general, Adrián López Solís supervisó la carga de los alimentos y productos de higiene que serán trasladados a la ciudad de Acapulco, con el fin de sumar esfuerzos para ayudar a las víctimas que dejó el paso de Otis.

### **Colocan altar monumental en Sahuayo en memoria de Frida Santamaría:**

<https://www.quadratin.com.mx/principal/colocan-altar-monumental-en-sahuayo-en-memoria-de-frida-santamaria/>

A casi año y medio del asesinato de Frida Santamaría, amigos y familiares instalaron un altar monumental en el Centro Histórico de Sahuayo, en memoria de ella y de todas las víctimas de las violencias por razón de género; es un recordatorio para los michoacanos que no debe haber más casos iguales. Por casi dos meses la familia de Frida Santamaría, víctima de feminicidio, elaboró más de 10 mil flores de cempasúchil para vestir su altar, llenar cada espacio con una flor, pero hoy no solo están en el altar de Frida, también en el de otras víctimas de las violencias, del cáncer y hasta del Covid.

### **Pátzcuaro: entregan premios al concurso de artesanías de Noche de Muertos**

<https://www.quadratin.com.mx/entretenimiento/cultura/patzcuaro-entregan-premios-al-concurso-de-artesantias-de-noche-de-muertos/>

Fueron entregados en la placa Vasco de Quiroga de Pátzcuaro, los premios del Concurso Estatal de Artesanías de Noche de Muertos en su edición 54, evento que este año incrementó su bolsa en un 30 por ciento. Julio Arreola, presidente municipal de Pátzcuaro, pidió que se siga reconociendo y promoviendo la actividad artesanal en Pátzcuaro, un municipio con mucha riqueza, además de la que tiene en todo el estado de Michoacán.



### **Cocotra amplía plazo para actualización del padrón de concesionarios**

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/01/cocotra-amplia-plazo-para-actualizacion-del-padrón-de-concesionarios/>

Por instrucción del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la Comisión Coordinadora del Transporte Público de Michoacán (Cocotra) amplía el plazo del Programa Único de Actualización del Padrón de Concesionarios, del 1 de noviembre hasta el 15 de diciembre. El programa fue publicado en el Periódico Oficial del Estado y entró en vigor el 1 de febrero de 2023, con vigencia hasta el día 30 de octubre del presente año, pero obtuvo una sobredemanda en los servicios para la regularización, superando las expectativas establecidas, por lo que resultó necesaria su ampliación.

---

## INFORMACIÓN DE MORELIA

---

### **Policía Morelia presenta mapa interactivo de incidencias en tiempo real**

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/01/policia-morelia-presenta-mapa-interactivo-de-incidencias-en-tiempo-real/>

El Comisionado Municipal de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi, participó en el Cuarto Foro de Estadística y Geografía para Estados y Municipios: herramientas para el desarrollo, donde presentó una propuesta desarrollada por la Policía de Morelia en colaboración con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Se trata del mapa interactivo denominado SIAGEM, cuyas siglas representan Sistema de Información y Análisis Geoespacial de Morelia, una plataforma de gran utilidad para la seguridad y el desarrollo de la ciudad que permite consultar y mantener un registro detallado de la información delictiva en toda la geografía michoacana.

### **Gobierno trabaja en ubicación de otro acuífero para atender demanda de agua: OOAPAS**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/gobierno-trabaja-en-ubicaci%C3%B3n-de-otro-acu%C3%ADfero-para-atender-demanda-de-agua-ooapas>

El Ayuntamiento de Morelia trabaja para ubicar otro acuífero en "las zonas más críticas en donde los pozos han bajado mucho su gasto" para recuperar el servicio de abastecimiento de agua en diversas zonas, principalmente las aledañas a las colonias Gertrudis Sánchez y Leandro Valle, la idea es instalar seis pozos, informó Francisco Servín Barriga, subdirector de Distribución del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS). Y es que un promedio de 10 pozos ya cumplieron su vida útil o ya se agotaron los acuíferos, por lo que actualmente los mismos se prenden por horarios; "están funcionando con bajo costo, por pocas horas", dijo.

### **Este jueves 2 de noviembre no habrá servicio en el OOAPAS**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/este-jueves-2-de-noviembre-no-habra-servicio-en-el-ooapas-10941303.html>

Este jueves 2 de noviembre el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS) no laborará en sus oficinas administrativas ni en los módulos de pago. Sin embargo, con la finalidad de garantizar la operación de equipos de



2 de noviembre de 2023

bombeo y plantas potabilizadoras se contará con personal de guardia, así como brigadas para atender reportes de fugas y casos de emergencia.

### **Antiguo Palacio de Justicia se convierte en mega altar por Día de Muertos**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/antiguo-palacio-de-justicia-se-convierte-en-mega-altar-por-d%C3%ADa-de-muertos>

Por parte de la directora del museo, Rita Hernández Hernández, aclaró que no se trata de una ofrenda tradicional de noche de muertos, pero sí de una ambientación que año con año coloca con el fin de mantener las tradiciones y que enaltecen la belleza del Lago de Janitzio. Lo anterior deriva en que, el mega altar simula el cuerpo de agua con **lancheros** oriundos de esa región.

### **Reactivan juegos mecánicos del Cuauhtémoc, no hay dinero para nuevo parque infantil**

<https://primeraplana.mx/archivos/957576>

El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, señaló que aún no se tiene una fecha o una fuente de financiamiento para la realización del parque infantil en el bosque Cuauhtémoc. Indicó que en tanto estos conceptos se definen, se ha permitido que los juegos mecánicos que por alrededor de 75 años han operado en el bosque Cuauhtémoc, en el sitio donde se colocará el parque infantil, continúen en funciones.

### **Ha recibido ayuntamiento 742 solicitudes de información**

<https://primeraplana.mx/archivos/957531>

Entre 5 y 8 por ciento de las solicitudes de información pública presentadas al municipio han culminado en un recurso de revisión. De acuerdo con la directora de Transparencia y Acceso a la Información, Emilia Guillermina Bucio Piñón, en lo que va de 2023 se han realizado 742 solicitudes de información. De estas, de 37 a 59 terminan con la interposición de un recurso de revisión, lo que, señaló Bucio Piñón, permite ampliar la información o generar una explicación más extensa sobre por qué no se dispone de los datos.

### **Pátzcuaro y Tzintzuntzan, destinos predilectos desde Morelia**

<https://primeraplana.mx/archivos/957643>

Pátzcuaro y Tzintzuntzan se han posicionado, en esta temporada de Noche de Muertos, como los destinos con mayor demanda desde la terminal de autobuses de Morelia (TAM). El gerente de la TAM, Ulises Ferreiro, expuso que actualmente operan las salidas a todos los destinos ofertados por las líneas de autobuses que operan en el sitio. Sin embargo, las que tienen una mayor demanda de los viajantes son Pátzcuaro y Tzintzuntzan, debido a que en estas localidades y sus inmediaciones tienen lugar los eventos principales y más conocidos de la Noche de Muertos.

### **Retiran 2 tanques de gas en puestos en torno del Panteón Civil**

<https://primeraplana.mx/archivos/957632>

El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, señaló que la primera revisión de puestos semifijos instalados en las inmediaciones del Panteón Municipal, durante la temporada de Noche de Muertos, arrojó el retiro de 2 tanques de gas. Esto, debido a que los equipos no se ajustaron a los requerimientos mínimos exigidos para el uso de gas y fuego para la preparación de alimentos en puestos semifijos colocados en vías y espacios.



2 de noviembre de 2023

---

## INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

---

### **Incierta, viabilidad de aprobarle a UMSNH 5 mmdp para 2024: Rectora**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/incierta-viabilidad-de-aprobarle-a-umsnh-5-mmdp-para-2024-rectora/>

Aunque es un monto muy necesario para la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), la realidad es que no se sabe qué tan viable será que se le aprueben los más de 5 mil 200 millones de pesos que solicita para 2024. En entrevista para Quadratín, la Rectora de la Casa de Hidalgo mencionó que ese monto es el que debería recibir la institución para trabajar el año y cubrir todas sus necesidades financieras, pero en otros años no se exponía la realidad.

### **Escuelas de Michoacán viven la tradición de Noche de Muertos**

<https://moreliactiva.com/escuelas-de-michoacan-viven-la-tradicion-de-noche-de-muertos/>

Ofrendas y altares, juego de pelota, tumbas prehispánicas, comida tradicional, desfile de catrinas, y calaveritas literarias, son algunas de las manifestaciones que se desarrollan dentro de más de 11 mil escuelas de nivel básico en el estado, en las que conmemoran el Día de Muertos como un eje para vincular los saberes en la Nueva Escuela Mexicana. La titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar, destacó el gran trabajo de alumnos y docentes para que, en las escuelas de Michoacán, durante estos días, se recuerde a quienes ya no están y se fomenten las tradiciones.

---

## INFORMACIÓN DE SALUD

---

### **Nuevo hospital del IMSS en Uruapan será modelo nacional**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/municipios/nuevo-hospital-del-imss-en-uruapan-sera-modelo-nacional/>

Los altos estándares de calidad, el corto tiempo de construcción y por la reactivación económica que genera, el nuevo hospital del IMSS será un modelo nacional, afirmó el presidente de Uruapan, Nacho Campos. Lo anterior, luego de la reunión de trabajo que sostuvo con el delegado del IMSS en Michoacán, José Miguel Ángel Van-Dick Puga, con quien realizó un recorrido de supervisión de obra junto con los representantes de la empresa constructora.

### **Despliega SSM 21 ambulancias por Noche de Muertos**

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/despliega-ssm-21-ambulancias-por-noche-de-muertos/>

Para brindar servicios de emergencia, atención médica y primeros auxilios a los visitantes que arriban al estado, a la celebración de Noche de Muertos, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) desplegó 21 ambulancias a las zonas turísticas de la entidad. A través del Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM), mantendrá un operativo médico prehospitario en los municipios de Quiroga, Pátzcuaro, Morelia, Lagunillas, Acuitzio, Tacámbaro, Salvador Escalante, Tingambato, Erongarícuaro, Huiramba, Tzintzuntzan y Huetamo, con la presencia de 37 paramédicos.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

2 de noviembre de 2023

### **De momento, Cruz Roja Uruapan no está habilitada como centro de acopio**

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/de-momento-cruz-roja-no-esta-habilitada-como-centro-de-acopio/>

Por el momento, la delegación de la Cruz Roja en Uruapan no está en condiciones de abrir un centro de acopio de víveres destinados a los damnificados de Acapulco, quienes sufrieron pérdidas materiales y humanas, debido al huracán Otis que tocó tierra como categoría cinco. Yazmín Ruíz Cacho, administradora de la Cruz Roja, indicó que de momento no cuentan con un centro de acopio, por lo que refieren toda la ayuda que se acerca a la institución como delegación local a la capital, Morelia, al ser el centro de acopio que se encuentra abierto en el Estado de Michoacán.

---

## INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

---

### **#Michoacán Se Registra Enfrentamiento En La Carretera Morelia-Ciudad Hidalgo**

<https://www.changoonga.com/2023/11/01/michoacan-se-registra-enfrentamiento-en-la-carretera-morelia-ciudad-hidalgo/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/delincuentes-agreden-a-balazos-a-guardia-nacional-en-ciudad-hidalgo-10938524.html>

Elementos de la Guardia Nacional fueron atacados por un grupo de delincuentes en la carretera Morelia – Ciudad Hidalgo, cerca del cruce de La Venta, tras la refriega se reportaron dos uniformados heridos por esquirlas. Fue la noche de este martes, cuando el personal de Fuerzas Federales patrullaba a la altura de la comunidad de Rincón del Escobal, donde sujetos armados comenzaron a dispararles desde un vehículo, por lo que repelieron el atentado.

### **Detienen a hombre en Aguililla, tenía en su posesión un arma de fuego**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/detienen-a-hombre-en-aguililla-tenia-en-su-posesion-un-arma-de-fuego-10941368.html>

La aprehensión se llevó a cabo cuando elementos de la Secretaría de Seguridad Pública realizaban un operativo de seguridad en conjunto con el Ejército y la Guardia Civil. El hombre fue detenido en la localización de La Huerta del mencionado municipio, por tener en su posesión una escopeta calibre .12 mm y varios cartuchos útiles. La persona y las armas fueron puestas a disposición de las autoridades competentes para definir su situación jurídica.

### **Localizan a hombre asesinado en Apatzingán**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/localizan-a-hombre-asesinado-en-apatzingan-10938451.html>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/abandonan-un-ejecutado-en-la-entrada-a-presa-del-rosario-en-apatzingan/>

En la noche del martes, unos hombres armados abandonaron el cuerpo de un hombre sin vida maniatado y con huellas de violencia en la entrada a Presa del Rosario, en Apatzingán. El hecho se registró ayer, cuando la policía municipal recibió el reporte de que en la carretera Apatzingán-El Alcalde se encontraba un cadáver tirado sobre la vía pública.